



Puntos de suscripción: En la Redacción y Administración Alfonso el Sabio 26 Centro. Toda reclamación y correspondencia al Director, Administrador y Proprietario D. RAFAEL SEVILLA LINARRÉS

Prección de suscripción: En Alicante 1.50 pesetas al trimestre. En los demás puntos 1.50 id. trimestre. Fuera de España 2.00 id. trimestre. Pago adelantado. Número 500. Centimos - Atrasado 10 idem. Núm. 11.356

Organo Oficial del Partido Republicano Progresista de la Provincia

TELÉFONO NÚMERO 181

Alicante Jueves 21 de Enero de 1915

XXXVII

La guerra europea

En el frente oriental los rusos están en buena situación.

Todas las tentativas de los alemanes al Sur del Vístula y en la Polonia rusa han sido rechazadas.

El comunicado alemán dice que los ataques alemanes progresan despacio y la situación es estacionaria en el Oeste de Prusia.

Sin embargo, en la Prusia oriental los rusos han llegado a Gumbinen y Loetze, y prosiguen la defensiva en dirección a Thorn.

Las operaciones rusas en los Cárpatos están paralizadas por el frío y la nieve.

El corresponsal en Petrogrado de «El Corriere della Sera» dice a este periódico que la situación en Polonia se parece mucho a la de Flandes.

Luego de semanas y semanas de batalla, los alemanes lograron asentarse en la orilla derecha del Rawka, pero no han podido seguir adelante.

Los rusos no retroceden y las trincheras de unos y otros se hallan muy cerca.

Ambos ejércitos se batan bajo la lluvia y sobre el barro y sufren terriblemente.

En Varsovia se cree que Hindenburg irá acumulando grandes núcleos de fuerzas en un sector de su frente, para atacar cuando menos se espere.

EN ORIENTE

Según un comunicado del estado mayor ruso del Cáucaso, la batalla entablada en los alrededores de Karahougan ha terminado con la victoria completa de las tropas rusas.

La resistencia de los turcos fue vencida después de encarnizado combate, siendo aniquilada la retaguardia otomana que eu-

bria la retirada del resto de las tropas turcas.

Los rusos continúan persiguiendo a los restos del ejército otomano, que se retiran en dirección a Erzerum.

En el curso de la persecución, las tropas rusas han encontrado el campo sembrado de material de guerra: armas, municiones y no pocos cañones abandonados por los turcos en su retirada.

El castillo de San Fernando

¡Dichoso castillo de San Fernando el que hacer que dá!

«Periódico para Todos» escribe un artículo que titula: «La sangría», en el que afirma entre otras cosas que Alicante acabará por ir de cabeza a la bancarrota si no se toma una medida enérgica y el ayuntamiento se desprende de ese castillo de San Fernando, tan funesto a los intereses del pueblo.

Califica de obsesión la que se padece por alguien de convertir en parque esa «alacranera».

El público sabe, y los escritos lo dicen, que nos opusimos a la compra de ese castillo por el ayuntamiento, pero ¿qué podíamos hacer nosotros para impedirlo?

Conque ya ve «Periódico para Todos» que hay que distinguir.

También dice el colega algo de unos árboles que han desaparecido del castillo de San Fernando, y pregunta, qué dice la prensa.

Nosotros ¿qué tenemos que ver en todo ese lío?

Al alcalde con la denuncia, pues nosotros no somos quien para entender en ese asunto.

Tarjeta Postal

La política es un verdadero monopolio, favorable a algunos hombres que crean ser los únicos autorizados a manejar los intereses de las naciones. Cualquiera que sin su consentimiento tiene la temeridad de pensar en el bien público, es tratado como el que comercia en géneros prohibidos. En un país mal gobernado cuya moneda corriente es la mentira, la verdad no puede introducirse sino es ocultándose y corriendo grandes peligros. — 3.

DE ARTE

El pasado domingo, hubo concierto en la sala de la calle de Castaños, se rindió culto a lo bello.

Nada hay en la belleza de avasallante y perturbador; todo es grande y admirable, nobilísimo y puro. Por eso, la verdadera belleza no infunde ni puede infundir bajas pasiones, deseos violentos. Antes al contrario, inspira pensamientos levantados, nobles afectos, santas elevaciones y generosos propósitos.

De notar es que, según se va elevando el nivel social de la cultura, los pueblos se dignifican y progresan.

Y bien; en Alicante para poder hacer música, cultivar el arte se creó esa sala de conciertos, hace poco, y tendrá que clausurarse por falta de recursos para sufragar los exigüos gastos que originan su sostenimiento, lo cual es bien triste.

Basta de preámbulo. Declamamos que el domingo se celebró una fiesta artística en un centro de cultura

y justo es dar una reseña de la misma para el público.

Pero mejor será ceder la palabra a un apreciable revistero de un colega local que dice así:

«Comenzó la fiesta con la ejecución de una difícil «mazurca de salón» por la señorita Enriqueta Blanco que cumplió su cometido de manera irreprochable.

La distinguida señorita Carmen Sánchez cantó con el gusto y exquisitez en ella peculiares, la «romanza escena» de la ópera de Mascagni «Cavalleria Rusticana».

«El primer tiempo» de la «quinta sinfónica» de Beethoven, a cuatro manos, alcanzó una esmeradísima e impecable interpretación, por parte de la bellísima señorita Mariña Martínez y su profesora, doña Emilia Miquel, siendo ovacionadas muy justamente por el inteligente auditorio allí congregado.

La romanza del primer acto de «La Tempestad» y la bellísima romanza «Nouthern» de Matie, fueron admirablemente cantadas por el distinguido tenor D. Francisco Cremades quien cosechó nutridos aplausos.

Nuevamente se hizo aplaudir la distinguida señorita Carmen Sánchez cantando la serenata española «Lolita».

A continuación la señorita Miquel y el señor Mira ejecutaron la «Pizca» de Castaldón con la maestría que nos tienen acostumbrados estos notables pianistas.

Encontrándose en el salón el eminente barítono D. Luis Almodovar se le hizo una calurosa ovación de simpatía, a la que respondió tan notable artista, cantando portentosamente seis ó siete lindas canciones napoleónicas, entre atronadores aplausos de la concurrencia.

Finalizó la fiesta, indudablemente la mejor de las hasta ahora celebradas, con el

Colegio de San José

INCORPORADO A ESTE INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO. Primaria y segunda enseñanza y carreras especiales. Bajo la dirección del

SR. DR. D. MIGUEL M. GIL HERNANDEZ

Doctor en esta Colegiata MATRICULA

Desde el 1.º de Septiembre hasta 1 de Octubre en que da principio el próximo curso académico queda abierta la matrícula en este Colegio para la enseñanza del grado de bachiller, estudios de Comercio y Técnico.

La matrícula podrá ser oficial con repaso en el Colegio y no oficial, ó libre con esta enseñanza solamente a las casas del colegio y ajustada en un todo a los programas oficiales según previenen las disposiciones vigentes.

Se admiten alumnos internos medio pensiónistas y externos de primera y segunda enseñanza comercio y estudios técnicos.

Para precios y condiciones de matrícula dirigirse al administrador de este colegio Don Gerónimo Chínchilla y Ballota más noticias ó el Reglamento de Bañen 29 Alicante.

Usaba de continuo leites para prebiter; habla la de tentat además le apenaba el espectáculo de un mundo tan pequeño necesitaba verlo amplificado así al menos lo decía él más que a su lado por el contrario lo que se proponía era exhibir con aumento la menguada inteligencia que por ojos la veíamos? Por otra parte los que quedos constituían para el un recurso de la más elegante oratoria, en el Parlamento y en la cátedra: Castelar y Cánovas también los habían; Demóstenes y Cicerón los pobrecitos no tocaban con ese torrente de la elocuencia. Era sombrío el partido que nuestro representante peroraba sacaba de sus entejas de maravillosa legítima podía con él su mejor: Dificil que él se iba a todos los años al convencimiento y la serenidad sin otro auxilio que los ópticos instrumentos e gidos metidos los dedos de la mano para puntuar los conceptos ó subrayar las frases grandiosas con

ETIASI

VII

En la penitencia de nuestro cine; las dallas gallardas figuras, mejor ó peor enfocadas que acaban de proyectarse viene ahora un figurón que aunque temido de la realidad, pudiera pasar por caricatura; y es que hay seres tan grotescos que parecen debidos a una humorada satírica de la genial N. turá leza. Baja Rosarito, á la desgracia de haber perdido á

precioso monólogo de Benavente «Abuela y nieta» cuyos personajes encarnaron admirablemente las encantadoras señoritas Pepita Jordá y Blanquita Martínez.

Teatro Principal

MUY MAL

De un periódico local de los que están bien con la empresa que explota el decano de los teatros de Alicante, contamos lo que sigue refiriéndose a la interpretación que obtuvo «El molinero de Sabiza» la otra noche:

«Los coros... Los coros, especialmente, los tenores, consiguieron á fuerza de ir desajustados y de desafinar atrozmente someter al espectador á verdaderas crispaciones nerviosas.

La orquesta haciendo milagros, porque de ellos necesita para medio cumplir cuando la dirige un maestro como el señor Sugrañes, que se figura que está actuando en Cuatretordeta. ¿Es que cree ese señor que su cargo le da derecho á variar los tiempos y que su labor se reduce á llevar el compás más ó menos bien?

El público, juzgará si es ó no cierto lo que ahí se dice.

Nosotros no concurrimos al «deteriorado» teatro Principal.

Cuestiones obreras

En la junta general celebrada en la Casa del Pueblo de Valencia por diversas entidades obreras, acordaron los cerrajeros apoyar moral y materialmente á los huelguistas metalúrgicos de Alicante, no confeccionando ningún trabajo relacionado con dicha industria que proceda de esta capital.

Los modelistas mecánicos adoptaron el acuerdo de aumentar la cuota que satisfacen los socios, con carácter voluntario, para socorrer á los metalúrgicos alicantinos.

Y los broncistas se reunirán el jueves para tratar de la huelga de éstos.

Lo celebramos

Leemos que habia surgido un incidente personal entre dos directores de periódicos locales, uno de la mañana y otro vespertino, por un entrefilet publicado por el segundo; pero que todo se ha arreglado satisfactoriamente.

Más vale así.

Boletín Internacional

Italia.—En el cementerio de Sora se han abierto grietas de varios metros de largo, por las cuales emanan vapores sulfurosos y fuentes de agua hirviendo.

COMENTARIOS

La designación de D. Pedro Llorca, para presidente de la Junta del Puerto, ha sido bien acogida por la generalidad y la prensa no combate ese nombramiento.

El Sr. Llorca tiene la obligación de corresponder á esas demostraciones de simpatía de manera que justifique esa benevolencia.

La gente seria y madura forma rancho aparte, y espera á los actos del Sr. Llorca para decidirse á ser tolerante y bonachona.

¡Anda morena!

¿Pues no dicen ahora de Bruselas que no es verdad lo de la detención del cardenal Mercier, ni lo de los marcos á los sacerdotes belgas por los alemanes?

Por su parte, «El señor Kaiser» ha contestado al Papa, que ni el cardenal ha sido detenido, ni los curas maltratados tampoco.

Bueno, hay que esperar ahora á ver que dicen el cardenal y los curas.

Conocimientos útiles

Para unir los objetos rotos de porcelana y cristal, se prepara una mezcla de clara de huevo y cal en cantidad, proporcionada para formar un cemento aglutinante, el cual debe ser usado luego de preparada, pues al poco tiempo se endurece, y por lo tanto, pierde sus propiedades aditivas.

Licenciamiento del reemplazo de 1911

El día 1 de febrero pasarán á la situación de reserva activa las clases é individuos de tropa del reemplazo de 1911.

Por lo que respecta á los Cuerpos y unidades de Africa, tanto peninsulares como expedicionarios, se procederá al licenciamiento en la expresada fecha.

Los viajes por vía férrea ó marítima serán por cuenta del Estado, para lo cual, y á fin de que el transporte resulte lo menos gravoso posible, se agruparán los individuos que se dirijan á las mismas poblaciones.

El tiempo que han estado en filas estos soldados que ahora son licenciados ha sido de treinta y seis meses.

SUSCRIPCION

á favor de las familias de los naufragos del laúd «Santa Foz», iniciada por el Real Club de Regatas.

Pts. Cts.

Suma anterior. 1255 50

- Casino de Alicante, 100.
- D. Federico Soto, 5.
- Agustín Iizar, 5.
- Juan Navarro de Castro, 1.
- Francisco Aznar, 3.
- Félix Pillé, 1.
- Francisco Rodrigo, 1.
- Rafael García, 2.
- Cristóbal Romeu, 2.
- José Romeu, 5.
- José Asín Párras, 2.
- Guillermo Campos, 2.
- Manuel Campos Saludas, 4.
- Evaristo Manero, 1.
- Elier Manero, 1.
- Carlos Manero, 1.
- José Lamagnier, 1.
- Alfredo Lamagnier, 1.
- Vicente Ramos Morand, 2.
- Eduardo Villa, 1.
- Miguel Salvador, 1.
- José Ausó, 2.
- Eliás Antón, 2.
- Eduardo Cernuda, 2.
- Gonzalo Mengual, 2.
- Victor Cuvillén (hijo), 2.

Total. 1.384 50

Un rasgo de los Gallos

Sevilla 20.—Los hermanos Gallos se

han negado á tomar parte en las corridas que se den en la Plaza de San Sebastián si aquella Empresa no restituye á Belmonte las 37.000 pesetas que éste entregó por haberse negado á tomar parte en una corrida.

El empresario de aquella Plaza que se encuentra aquí ha visitado á Joselito; éste le manifestó que los toreros deben batirse en el redonde; pero fuera de la plaza debe reinar entre ellos fraternidad.

El empresario se propone visitar á Belmonte para solucionar este asunto.

La Empresa de Granada ha contratado para las corridas del Corpus en aquella Plaza á los dos Gallos y á Belmonte.

Alcaldía Constitucional de Alicante

Hace Saber:—Que habiendo acordado el Excmo. Ayuntamiento adquirir por concurso 200 cajones de madera, pintados y embreados sus pies, de un metro ochenta centímetros de altura, con destino á las nuevas plantaciones de arbolado, los industriales que deseen tomar parte en dicho concurso, pueden presentar sus proposiciones en las oficinas Municipales hasta el día 25 de los corrientes, durante las horas hábiles de despacho. Dichas proposiciones serán abiertas, y estudiadas por la Comisión de Paseos y Arbolados, que informará sobre la que resulte más ventajosa y conveniente á los intereses municipales, sometiendo el asunto á la resolución de esta Alcaldía.

Alicante á 19 de Enero de 1913.—Ramón Campos Puig.

Monumento á Esquerdo

Queda abierta la suscripción pública para la erección de un monumento que perpetue la memoria del ilustre patricio don José María Esquerdo, en Madrid, probablemente en el Parque de J. Oeste, en vez de hacerse en el pueblo natal del gran patricio como se pensó en un principio. En Villajoyosa se colocará una reproducción más modesta.

Los donativos se admiten en Madrid en el Colegio de Médicos, Mayor, 1; D. San-

su madre, la es mucho mayor de contar por padre ó un solemn majadero. La niña debió sin duda de tirar al tronco femenino ó heredar de abuelo, éi erecciones que tuvieron el capricho de saltar una generación.

El excelentísimo é ilustrísimo señor don Máximo Vives de Saprúnaga, doctor en ambos Derechos, catedrático excelente exz bernador, senador vitalicio, cacique de comarca, consejero de grandes compañías presidente honorario de muchas corporaciones con mas cruces que un castorio, más placas que un zornoz; más escuadradas un rosario y más títulos que un indio;—habiendo tan alto ni deci. de los chuscos por la misma razón que los aristos por su poco peso aunque agü otros y es lo más probable habia visitado reptil de la fabula que escaló el nido de los águilas, á fuerza de arrastrarse:

Vives ó de sus lo historico Castellano que bien lo

necesitaba pero sin más eficacia que el el Clero de una parroquia lo hubiera nombrado Racionero. Ra bormon y repelentes su pecho semejaba a capataz de quinca y muestrario de paquetaria y se en cuñaba que el día en que falleciera no bastaría su cuantiosa fortuna para pagar la escuela mortuoria. En un tiempo de profecorado, los alumnos considerando insuficiente el nombre de don Maximiano para repartir los honores le llamaban don Maximiano. En su exherencia ilustrada á la clase de coronado pesado enfático en su parte se lea ado es la indumentaria impregnado de escuelas cargado de abaja y embudo de comestibles. Con la seriedad de quien incapa de sentir el lado festivo de las cosas que a uno de los se fecundó solía dar á su fin una espesa sensación como si fuese á estornudar. Ello, estuqueca, retratando era que fugio discutir según a toda observación de los muchachos de la U. de Sevilla.

Salón Moderno

Por las noches funciones de cine y teatro, desde las seis á las once de la noche. Precios: Preferencia, 15 céntimos. Entrada General, 5. idem.

BENAVENTE

Plaza de Castelar 1
Plaza de Castelar. 1 ALICANTE
Especialidad en camisas y calzoncillos a medida.
Gran surtido en genero de punto.
Altas novedades en corbates, que no pu pañuelos, bisutería, ligas tirantes, corbates y demás artículos.

